

De las elecciones de ayer

El resultado de ayer en Guipúzcoa

San Sebastián, 24.—Ayer se celebraron en nuestra provincia las elecciones municipales para cubrir las vacantes por causas de consecuencia de los concejales por artículo 29 que habían cesado.

Desde primera hora en los diversos pueblos de la provincia donde habían de verificarse las elecciones, la animación fue extraordinaria. En general el porcentaje de sufragios fue considerable.

Hubo en algunos puntos, tales como Hernani, ligeros incidentes, provocados por la pasión comprensible entre los electores. En este punto se llegó hasta la rotura de una urna, pero en general, los incidentes no pasaron en ningún punto de algún boteón que otro.

En Hernani, donde existía el temor de que hubiera alteraciones de importancia, el servicio de orden estuvo garantizado, y el gobernador civil envió en abundancia fuerzas de la guardia civil y de asalto.

La fuerza pública intervino en algunas ocasiones para aplacar los ánimos, excitados por discusiones violentas.

Como hemos dicho, los incidentes fueron escasos y ninguno de ellos revistió importancia.

Puede decirse que la pureza del sufragio quedó en absoluto garantizada, y que en ninguno de los pueblos en que se verificaba la elección se registraron coacciones. Claro es que no se consideran los casos aislados que pudieran producirse, porque eso no cuentan en el aspecto general de la jornada electoral.

Hasta después de las siete de la tarde no se pudieron tener noticias concretas de algunos pueblos, y el resultado total de la elección, con la especificación de puestos y matices de los candidatos elegidos, no se tuvo hasta hora avanzada de la noche.

Por los datos oficiales que se nos facilitaron en el Gobierno civil, el resultado electoral de ayer en los 42 pueblos de la provincia afectados por las elecciones, es el siguiente:

Abalciqueta, 4 nacionalistas, 1 independiente. Faltan por resolver dos puestos por haber resultado empate; Aizarnazabal, 5 nacionalistas y 1 re-

publicano; Albistur, 2 nacionalistas y 5 tradicionalistas; Alzuza, 6 nacionalistas; Amézqueta, 6 nacionalistas y 3 tradicionalistas; Anoeta, 6 independientes; Arama, 6 tradicionalistas; Asteasu, 9 independientes; Ataun, 6 nacionalistas, 2 tradicionalistas y 2 independientes; Azcoitia, 3 nacionalistas, 8 tradicionalistas y 3 agrarios. Faltan por resolver dos puestos, por haber resultado empate.

Azpeitia, 8 nacionalistas, un tradicionalista y 7 agrarios; Balaizorra, 6 nacionalistas; Beizama, 2 tradicionalistas y 5 republicanos; Belaunza, 3 nacionalistas y 3 independientes; Berrobi, 6 nacionalistas; Cegama, 9 tradicionalistas; Cerain, 4 nacionalistas, 2 tradicionalistas y un independiente; Cestona, 7 nacionalistas y 4 independientes; Elduayen, 4 nacionalistas y 2 independientes; Ezquiroaga, 5 nacionalistas y 2 independientes; Gaviña, 6 nacionalistas y 2 agrarios; Gozáiz, 4 nacionalistas.

Hernani, 6 nacionalistas, 3 independientes, 3 republicanos y un socialista; Hernalde, 6 independientes; Icaztegieta, 5 nacionalistas y 1 tradicionalista; Ichaso, 2 nacionalistas y 4 independientes; Irura, 7 nacionalistas; Lazcano, 6 nacionalistas y 3 tradicionalistas; Leaburu, 4 nacionalistas y 2 republicanos; Legazpia, 7 nacionalistas y 2 republicanos; Lizarza, 1 nacionalista y 6 independientes; Motrico, 11 nacionalistas; Mutilloa, 4 nacionalistas y 2 tradicionalistas; Olaverri, 3 nacionalistas, 2 tradicionalistas, 1 independiente y 1 republicano; Orreaga, 5 nacionalistas, 1 tradicionalista y 1 republicano; Ormaiztegui, 4 nacionalistas y 3 independientes; Oyarzun, 6 nacionalistas, 2 tradicionalistas. Faltan 4 por resolver. Pasajes de San Juan, 4 nacionalistas; Segura, 1 nacionalista, 6 tradicionalistas y 2 independientes; Urnieta, 5 nacionalistas; Usurbil, 10 nacionalistas.

Total de concejales elegidos: 180 nacionalistas de la derecha y 2 de Acción Nacionalista Vasca, 55 tradicionalistas, 57 independientes, 10 agrarios, 15 republicanos y un socialista, que hacen un total de 320. Faltan 9 por resolver.

Mañaria, 2 nacionalistas por 5 tradicionalistas.

Larraberu, 6 nacionalistas por 3 tradicionalistas.

Carai, 4 nacionalistas por 2 tradicionalistas.

Apatamonasterio, 3 nacionalistas por 3 tradicionalistas.

Arrazola, 4 nacionalistas por 2 tradicionalistas.

Marquina, 4 nacionalistas por 5 tradicionalistas.

Corocica, 5 nacionalistas por 3 tradicionalistas.

Arrazua, copo, tradicionalistas, 8.

Ereño, 2 nacionalistas por 5 tradicionalistas.

Hispalter, 3 nacionalistas por 6 izquierdas.

Berango, 6 nacionalistas por 3 izquierdas.

Dima, 7 nacionalistas por 4 tradicionalistas.

Orozco, 6 nacionalistas por 5 tradicionalistas.

Lanesteza, copo, tradicionalistas, 7.

Ochandiano, 3 por 2 tradicionalistas.

Gémiz, 3 nacionalistas por 6 tradicionalistas.

Ortegui, 5 nacionalistas por 3 izquierdas.

Navariz, 5 nacionalistas por 2 tradicionalistas.

Castillo Elejaverria, 6 nacionalistas por 3 tradicionalistas.

Arracalleja, 5 nacionalistas por 2 tradicionalistas.

Sollo, 4 nacionalistas por 2 tradicionalistas.

Aracaldo, 3 nacionalistas por 3 tradicionalistas.

Izorra, 4 nacionalistas por 2 tradicionalistas.

Forva, 4 nacionalistas por 3 izquierdas.

Rigoitia, 6 tradicionalistas por 3 izquierdas.

Azoniz se celebra la elección hoy por rotura de una.

Trucios, 3 tradicionalistas por 6 izquierdas.

Mazuri, 6 nacionalistas por 2 tradicionalistas.

Arvecegui, 3 nacionalistas, 3 tradicionalistas y 3 izquierdas.

Múgica, 6 nacionalistas por 3 tradicionalistas.

En Echévarri se repetirá la elección mañana por rotura de urna.

Faltan datos de algunos pueblos de la provincia.

En Hornacho durante las elecciones de ayer resultan cuatro muertos

EN GOBERNACION

Madrid, 24.—A las dos de la tarde recibió el ministro de la Gobernación a los periodistas. Les dijo que hasta dicha hora casi todas las noticias de España acusaban tranquilidad, pero que había un hecho aislado que registrar.

En Hornacho (Badajoz), la gente, estacionada frente a un colegio electoral, adoptó una actitud levantisca y esto hizo que el presidente de la mesa electoral reclamara el auxilio de la Guardia civil.

Al llegar la fuerza fué recibida a pedradas por el público. La benemérita se vió obligada a disparar. Resultó un guardia herido y cree el ministro que tres paisanos muertos.

—Faltan detalles—agregó. Desde aquella provincia habló con el señor Salazar Alonso y éste le participó que la gente estaba un poco revuelta.

—En la provincia de Salamanca —añadió el ministro— es en la que más animación se observa, pero la tranquilidad es completa.

Un periodista le preguntó sobre la clausura de los sindicatos

de Barcelona y contestó que creía que era cierto, porque preparaban un movimiento.

GRAVES SUCESOS EN HORNACHO

Madrid, 24.—Los reporteros volvieron a las nueve de la noche al ministerio de la Gobernación con objeto de ser nuevamente recibidos.

El ministro, a pesar de la ardua tarea a que estaba dedicado, suspendió unos momentos el trabajo para recibir a los periodistas.

Comenzó asegurando que en el pueblo de Hornacho, a las once y media de la mañana, en un colegio en el que se reúnen tres secciones habían ocurrido incidentes serios.

Frente a la puerta se situó un núcleo considerable formado por más de doscientas personas, dando muestras de extraordinaria agitación. El presidente de la mesa requirió por oficio a la fuerza pública para que disolviera los grupos.

Personada la Guardia civil al mando de un teniente fué recibida con denuestos. Los guardias trataron de disolver los grupos siendo recibidos a pedradas.

A consecuencia de la pedrea cayó herido en la cabeza uno de los guardias el cual al levantarse presa de gran excitación, disparó varias veces su fusil.

Al propio tiempo el grupo agredía a otro guardia destrozándole el armamento. Los seis o siete guardias que componían la fuerza, sin esperar la orden del teniente, hicieron unos cuantos disparos, que a pesar de ser relativamente pocos, a causa de la distancia que había entre la fuerza y los agresores produjeron víctimas.

Estas son una mujer y tres hombres muertos. Al parecer uno de ellos murió a consecuencia de un ataque al corazón, por efecto de la impresión recibida.

También hay siete heridos. Se afirma que hay más víctimas, pero no se ha podido comprobar. Se supone que se refugiaron en sus casas.

—Enterado el gobernador general de Extremadura—prosiguió diciendo el señor Casares Quiroga—se personó en el pueblo de Hornacho. Ha comunicado que en las tres secciones aludidas se ha suspendido la elección, acordando la mesa celebrarla nuevamente el domingo próximo, cuando los ánimos estén más en calma.

Ayer noche había tranquilidad en dicho pueblo.

Por último manifestó el ministro que ha ordenado al gobernador general que se entreviste con el presidente de la Audiencia de Badajoz para que designe un juez especial que intervenga en este asunto.

ALGUNOS RESULTADOS

Madrid, 24.—Se conocen algunos resultados de las elecciones verificadas ayer en la provincia de Madrid.

Las primeras noticias que se recibieron fueron las de San Fernando, donde para tres vacantes han triunfado tres socialistas.

En Casa Rubielos, para siete vacantes, han triunfado dos socialistas y

cinco agrarios.

En Valdemorillo, 10 vacantes, triunfando siete radicales, un agrario y dos de Acción Popular.

Ajaldir, para siete vacantes, dos socialistas y cinco radicales.

En Alcordón, para ocho vacantes, han triunfado ocho indefinidos.

En Arganda, ha salido un radical para cubrir una vacante.

En Cabanillas de la Sierra, para seis vacantes, dos radicales socialistas, un socialista, dos radicales, un conservador.

En Camporeal, para nueve vacantes, salieron ocho radicales y cuatro conservadores.

En Cobena, de seis vacantes, salieron dos indefinidos y cuatro de Acción Popular.

En Colmenarejo, para seis vacantes, otros tantos indefinidos.

En Fresno, de seis vacantes, seis indefinidos.

En Hortaleza, nueve vacantes, para dos radicales socialistas, un socialista, dos comunistas, cuatro indefinidos.

Nuevo Baztán, seis vacantes. Cuatro radicales, dos conservadores.

Ribadejada, seis vacantes. Tres radicales, tres indefinidos.

San Agustín de Guadalix, siete vacantes. Dos socialistas y cinco agrarios.

Talamanca, para siete vacantes, cinco socialistas y dos indefinidos.

En Velilla de San Antonio, ocho vacantes para ocho socialistas.

Bellón, ocho vacantes, para dos socialistas, cuatro radicales y dos conservadores.

Venturada, seis vacantes, para seis socialistas.

HABLA EL GOBERNADOR

Madrid, 24.—A la una de la madrugada el gobernador de Madrid recibió a los periodistas, facilitándoles datos de algunos pueblos más.

Los resultados hasta dicha hora se referían a 43 pueblos de la provincia. Faltaban 13 de los cuales no se sabrá nada hasta hoy lunes, por lo dificultoso de los medios de comunicación.

En Santa María de la Alameda salieron dos socialistas y siete radicales; en Sevilla la Nueva, seis radicales y en Torres de la Alameda, un socialista y ocho radicales.

UN RESUMEN

Madrid, 24.—Los resultados totales conocidos hasta media noche de la provincia de Madrid, son los siguientes: Radicales, 110 concejales.

PERDIDA de un llavero de cuero, forma de cartera. Se gratificará a quien lo entregue en esta Administración. (462).

SE ALQUILA piso amueblado temporada de verano. Constitución, 44 - bis - 1.º (455)

SE TRASPASA tienda, con primer piso, o sin él, poca renta. Informes en esta Administración.

CITROEN B-14, conducción interior, seis lunas, perfecto estado mecánico, gomas y carrocería. Informes en esta administración.

Sociedad Hidroeléctrica Española

INTERESES OBLIGACIONES SERIES B Y D

Desde el día 1.º de mayo próximo se pagarán los intereses semestrales, a razón de cinco por ciento anual, de las obligaciones series B y D, emisiones 1922 y 1925, contra entrega del cupón corriente y con deducción de impuestos, en cualquiera de los siguientes Bancos y sus sucursales: Banco de Vizcaya, Hispano Americano y Español de Crédito.

Madrid, 20 de abril de 1933.—El Secretario general, Emilio de Usaola.

Cruzada a Roma

El Patronato Pro-Jerusalén, secundando los deseos del Excmo. Sr. Nuncio Apostólico, organiza, para ganar las gracias de este Año Santo, una Cruzada a Roma con varios programas.

Once días de viaje, con ocho de estancia en Roma, y asistencia a la solemne festividad del Corpus, por 375 pesetas.

Pidan folletos al señor Director del Patronato Pro-Jerusalén. Calle de las Escuelas, 18.—VITORIA.

Le interesa conocer el reloj de pared, 8 días cuerda con horas y medias, que vende esta Casa por 60 pesetas.

Extenso surtido en relojes de todas clases.—Últimos modelos de las marcas "Longines", "Cima", "Omega" y "Zenith".—Cruces para primera Comunión.—Taller de reparaciones:

Postas, 28 :: ABAITUA :: Teléfono 1666

Socialistas, 64.

Indefinidos, 29.

Republicanos, 22.

Agrarios, 21.

Republicanos conservadores, 17.

Radicales socialistas, 12.

Acción Popular, 9.

Acción Republicana, 3.

Comunistas, 2.

EN CUENCA

Cuenca, 24.—Las noticias que se reciben de varios pueblos de esta provincia dan cuenta del triunfo de la candidatura de los agrarios en primer lugar. En segundo van los republicanos conservadores y tercero los radicales.

No se han registrado incidentes de importancia.

DATOS COMPLEMENTARIOS

Madrid, 24.—Se reciben noticias de diferentes provincias dando cuenta del resucitado global de las elecciones en aquellos distritos.

La elección en la provincia de Badajoz, se ha significado por el rotundo triunfo obtenido por los socialistas que han obtenido una mayoría aplastante.

En Aragón, el triunfo ha correspondido a las fuerzas gubernamentales, especialmente en Huesca.

En Castilla, las derechas formadas por agrarios y campesinos, han alcanzado mayoría, precisamente por ser muchos de estos pueblos sitios donde nunca se habían realizado elecciones.

En Morata de Jalon, hubo un choque entre la Guardia civil y un grupo de paisanos sin que hubiera que lamentar incidentes de importancia, resultando algunas urnas rotas.

Aparte de los sucesos desarrollados en un pueblo de Badajoz, la jornada ha transcurrido tranquila.

En la provincia de Madrid, no se había hecho ninguna propaganda por parte de los elementos republicanos.

Como nota sobresaliente de la jornada, hay que destacar la imparcialidad que ha presidido la elección, estando garantizada al emisor del sufragio por las fuerzas de la Guardia civil que han evitado toda clase de coacciones.

LA FERIA DEL LIBRO

Madrid, 24.—En Recoletos se inauguró por la mañana la feria del libro. Concurrieron el alcalde, el ministro de Instrucción Pública, el subsecretario y otras autoridades locales.

Pronunciaron discursos alusivos.

LAS ULTIMAS NOTICIAS

Madrid, 24.—A la hora en que comunicamos son muy imprecisas las noticias sobre resultados electorales. Faltan muchos de ellos y las clasificaciones correspondientes.

La impresión general es que en el Sur, en Levante y en Galicia, el triunfo de las izquierdas ha sido rotundo; y que en las demás provincias se ha producido, según parece, mayoría de derechas.

En Alicante, han triunfado rotundamente las izquierdas gubernamentales.

En Murcia, de seis Ayuntamientos que había que cubrir, en cuatro de ellos han triunfado las izquierdas gubernamentales, en uno los radicales y en el otro los de Acción Popular.

Según las noticias que se tienen de Galicia, parece ser que el triunfo corresponde a la Oza.

No hay más detalles de la jornada electoral de ayer.

Curación de las HERNIAS

Interesa saber:

Que el reputado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado SR. TORRENT, estará en VITORIA y en el Hotel Francia, únicamente el próximo viernes, 28 del actual, de 9 a 1 y de 2 a 6, y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes, porque dan salud y vida, y que no molestan porque no hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarlos todos, absolutamente todos cuantos sufren dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio único eficaz de curados, agradecidos los pregonan, infinidad de eminencias médicas como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción, los usan. Si quiere ahorrar salud, tiempo y dinero, no debe nunca comprar bragueros ni vendajes primero el especialista SR. TORRENT, de nombre registrado.

ESPECIALIDADES PARA SENORAS.—Fajas ventrales y demás resultados para disminuir los vientres voluminosos, corregir y abortos, los densos abdominales y de la matriz, las relajaciones, HERNIAS TODAS.—Acudid sin pérdida de tiempo y con la más absoluta confianza al especialista SR. TORRENT; no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en VITORIA y en el Hotel Francia, únicamente el próximo viernes, día 28 del corriente, de 9 a 1 y de 2 a 6.

Notas.—Dicho especialista estará en LOGROÑO el día 27, en el Hotel París; en BURGOS el día 29, en el Hotel Universal y en PAMPLONA el día 30, en el Hotel Pirineos.

Talleres y despacho en Barcelona: UNION, 13.—CASA TORRENT.

Anuncios especiales

La Administración se reserva el derecho de inserción de estos anuncios.

Precio del anuncio en esta sección DIEZ pes. mensuales.

HOTEL FRANCIA Gran confort Dato, 39	BAR DE EMILIO UGALDE Gran cocina Nueva Fuera, 8	POMPAS FÚNEBRES General Alava, 3 Teléfono 1434 Servicio permanente	C. REVUELTA (Modista) Ex oficiala de la Casa Callot, de París. Academia de corte. General Alava, 3-1.º, izquierda
EL CASERÍO Banquetes :: Despedidas	ENRIQUE VALLEJO Carbones Florida, 15	FEDERICO RECARTE Especialidad en mostradores y vidrieras de arte San Antonio, 35	EN LA ADMINISTRACION DE ESTE PERIÓDICO SE VENDE PAPEL VIEJO A CUATRO PTAS. ARROBA
RESTAURANT "EL RUBIO" La mejor mesa Nueva Fuera, 2	ANÚNCIESE EN ESTA SECCIÓN	BENITO TORRECILLA Carpintero Herrería, 39-1.º	JOSÉ GONZÁLEZ Ebanista Especialidad en antigüedades Florida 47
FONDA NAVARRA Pensiones desde 6 ptas. Dato, 11-1.º	BAR TXOKO Especialidad en cervezas dorada y negra :: Mariscos diarios y servicio esmerado :: El mejor café expreso a 0,45 pesetas.	SAN PRUDENCIO, 26 (Frente al Nuevo Teatro)	SOTÉS HERMANAS Modistas Cuchillería, 40-2.º

Le interesa conocer el reloj de pared, 8 días cuerda con horas y medias, que vende esta Casa por **60 pesetas.**

Extenso surtido en relojes de todas clases.—Últimos modelos de las marcas "Longines", "Cima", "Omega" y "Zenith".—Cruces para primera Comunión.—Taller de reparaciones:

Postas, 28 :: ABAITUA :: Teléfono 1666